

El Eco de Cartagena.

Año XXIV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7009

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11'25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MARTES 9 DICIEMBRE 1904.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

¿POR QUE CÓLERA

Y NO FIEBRE INTERMITENTE?

—(—

II

Al llegar á esta disyuntiva, ocurrenos preguntar: ¿por qué motivo los veterinarios no acompañan á los inspectores de salud pública en épocas de enfermedades sospechosas? ¿Acaso no pueden prestar informes luminosos respecto á contagios relacionados con sus especiales y profundos conocimientos epidemiológicos?

El caso es que pudiendo contribuir á la aclaración de las epidemias, se deja que falte su concurso en esas excursiones sanitarias, en las que todo hace falta, en relación con la medicina humana y veterinaria, para dilucidar las causas de esas calamidades pocas veces bien definidas y combatidas con serenidad y buen acierto.

¿Por qué mueren muchos enfermos sospechados de cólera, sin que se parezca á semejante epidemia? Pues la cosa es clara: por falta de aire puro, campiña extensa, vientos libres, casas ventiladas, abundantes alimentos azoados, aguas calizas y ferruginosas, calor vivificante é influencia de luz sub tropical. En Novelda, verbi gratia, ¿se hallan reunidas las anteriores circunstancias?

Pues si á esto se añaden otras que pueden contribuir al paludismo y miasma muy abundantes en este mísero mundo, la mortalidad no puede sorprender, puesto que los contagios prenden mejor en cuerpos pre-dispuestos á ellos, por causas bien conocidas, que en los que parecen destinados á la duración de los cedros del Líbano.

Hay afortunado mortal que hasta el agua para beber la hace venir embotellada de sitios donde es pura como el rocío de la mañana; y no es extraño que hasta la camisa lavada y planchada le venga de lejanas tierras, poco menos que custodiada por celosos escuderos.

No así sucede á los que si beben agua sucia y enturbada y se mudan la camisa andrajosa de Ramos á Pascuas. Así es el mundo: para unos, el regalo; para otros, la miseria.

¡Bienaventurados los que oran!
Tiempo es ya de que se piense en que los pueblos no son libres, felices y fraternales, sin tierras, trabajadores y capitales. De qué los ejércitos en tiempos de paz hagan guerra á los elementos de destrucción, con derecho á ascensos y premios, por combatir al enemigo común: el hambre y la peste. Nada más necesario que allanar montañas, desecar pantanos y lagunas, destruir filoxeras de todo género, canalizar rios, limpiar puentes, sembrar terrenos baldíos y fo-

mentar con actividad la producción.

Esta tarea, encomendada en tiempo de paz á la milicia, por su ejemplo organizador, hará prodigios extraordinarios, realizando un bello ideal de cooperación admirable. Ella llevaría como lema de sus campañas, martillos, eslabones, sopletes, cajas de herborizar, retortas y alambiques, anteojos, termómetros y barómetros, reactivos, instrumentos de veterinaria; optantes y rextantes, telescopios, teléfonos; y la pólvora y la dinamita para hacer volar en átomos imperceptibles, los gigantescos muros que dividen á las naciones, haciendo de este modo un favor tan grande á la civilización, que en poco tiempo se haría más por ella que en tantos siglos de antagonismos destructores, por más que no faltan épocas gloriosas en las que el elemento armado se ha cubierto de lauros inmarcesibles.

¿Cómo es posible negar hechos admirables, sin que se renuncie á la gratitud de recuerdos ilustres? Pero hoy que tenemos tantas tendencias de fraternidad universal, las cosas se miran de distinta manera, como tendremos ocasión de demostrarlo.

DR. LOPEZ DE LA VEGA.

Del "Diario Médico Farmacéutico."

Noticias generales.

MARINA.

Ha sido ascendido á contador de navio D. Francisco Serón.

Han obtenido retiro del servicio, por edad, los tenientes de navio de la reserva, D. Juan Pareja y D. Rafael Satguero, destinados respectivamente en Argel y Bayona.

El capitán de fragata D. Eduardo Trigueros ha sido destinado á Cadix.

Han sido nombrados mayor general del apostadero de Filipinas el capitán de navio D. Buenaventura Pílon, y comandante de la goleta *Ceres* D. Mariano Lobo.

No es cierto, como dice un periódico, que se haya incluido al capitán de fragata, Sr. Paredes, en la propuesta de mando de la estación naval del Sur de América, pues aunque dicho señor está sobrado de condiciones personales para desempeñar este cargo con acierto, no puede prescindirse de las condiciones reglamentarias.

Se ha autorizado á los capitanes generales para que durante la pascua concedan licencias al personal de marina en la medida que permiten las necesidades del servicio.

La dotación de los buques de guerra del tipo de la *Navarra*, se ha aumentado con un teniente de navio y cuatro alférces.

En breve se procederá al ensanche del taller de montajes del arsenal de la Carraca.

Ha comenzado la construcción de tres torpederos en Inglaterra y uno en Francia con destino á nuestra marina de guerra.

Ha sido nombrado comandante del vapor *Dozán* el teniente de navio de primera clase D. José Gonzalez de la Cotera.

Los tenientes de navio D. Rafael Benavente y D. Diego Carlier, han sido destinados al apostadero de Filipinas en relevo de D. Joaquin Barviere y D. José Bellamy.

Ha sido destinado á la escuadra de instrucción el teniente de navio don Ramón Rodriguez Trujillo.

Parece acordado el nombramiento del capitán de fragata D. José Guzman y Galtier, para el mando de la corbeta *Africa*, en estación en el rio de la Plata y Montevideo.

Ha sido rebajada la categoría de la comandancia de marina de Rivadeo, asignándose á la clase de tenientes de navio de primera.

Se ha dispuesto se construyan en el arsenal de la Carraca los proyectiles para el cañón de acero de diez y seis centímetros, modelo 1883, y los montajes con freno hidráulico para el cañón de doce centímetros que ha de montar el *Alsido*.

Se ha dispuesto que el día 11 quede en quinta situación por terminar ese día la entrega de los cargos, la fragata *Concepción*.

Oportunamente quedarán también liquidadas las cuentas del fondo económico del buque.

Este barco se halla en el departamento de Ferrol.

Se ha concedido la cruz de tercera clase del Mérito naval, con distintivo blanco, al capitán de navio D. Serafín Aubaredé.

Con fecha 4 del actual escriben de Pamplona á *La Derecha* de Zaragoza.

«Al cerrar esta carta circulan noticias de haberse levantado una partida en el valle Roncal: unos aseguran que es carlista, otros de ladrones, y como nada puedo decir de cierto sobre este particular, pues se va el correo, no digo más.»

Son edificantes las siguientes líneas que leemos en un colega de Madrid.

«¡Vaya! ¡vaya! ¡vaya!

Han cojido á un monedero falso en Tarragona y ¿quién dirán ustedes que era?

Pues el juez municipal.

Han sorprendido á unos ladrones en Salamanca, y ¿quién dirán ustedes que andaba entre ellos?

Pues el secretario del ayuntamiento de Villamor.

«¿Qué tios van saliendo!»

Que les pregunten á esos caballeros como se robustece y se mantiene el principio de autoridad.

Los periódicos de Cartagena cuentan las continuas varadas y naufragios de buques que penetran en aquel puerto, ocasionados por los grandes bancos de arena que se han formado á consecuencia de la paralización de las obras en el mismo.

El nuevo presidente del Senado italiano, general Durando, ha combatido en España por la causa liberal. Desterrado muy joven de su país, se alistó con Cialdini en el ejército español, en el cual estuvo hasta 1841 é hizo la campaña contra D. Carlos.

Se ha prevenido á los gobernadores de las provincias del titoral, que las procedencias marítimas de puntos comprometidos de Francia é Italia deben ser admitidas á libre plática, sea cual fuere la fecha de salida de los respectivos puertos, si reúnen las condiciones prescritas en el artículo 30 de la ley de Sanidad; y las de puntos infestados de las naciones citadas serán de igual modo admitidas cuando la salida se haya efectuado á partir del día 1.º exclusive de mes actual.

Segun la Academia de Historia de Paris, el intenso frío que se siente estos días, consiste en parte, en el cambio de corriente del Gulf Stream, cuyas aguas calientes, al bañar las costas de Inglaterra, Francia y España, contribuyen á la benignidad de la temperatura.

Para cubrir bajas ordinarias en el ejército de Puerto-Rico, se ha dispuesto vayan á aquella isla mil reclutas de los que la suerte destinó á Ultramar cuando ingresaron en la caja.

El embarque comenzará el día 30 del mes actual.

El bandolerismo ha arraigado en la provincia de Salamanca de un modo escandaloso. «Satimos, dice *El Progreso*, á robo ó tentativa de robo por día.» *La Liga de Contribuyentes* dice bastante más en su artículo *Los ladrones ó robados* y el mal es grave y profundo en aquella provincia, donde siempre se había disfrutado de envidiable paz, á juzgar por esta sola consideración del último colega salamanquino.

«¿Cómo era posible, dice, que hubiese un pueblo de no escaso vecindario, cuyo nombre no queremos decir, donde un solo ladrón tuviera tan amedrentados, tan cobardes, tan miserables á sus moradores, que le entregaran en mitad del día cuanto pide y cuanto desea?»